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第５期
だ い  き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

（第３回
だ い  か い

） 

 日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

２７年
  ね ん

３月
 が つ

１９日
  に ち

（木
もく

）18:30～19:30 

 場
ば

 所
しょ

 幸
さいわい

市民館
し み ん か ん

１階
 か い

大会議室
だ い か い ぎ し つ

 

 

18:30   開
かい

 会
かい

 

１ 開会
かいかい

 

司会
し か い

（石渡
いしわた

副区長
ふくくちょう

） 

 皆様
みなさま

、こんばんは。定刻
ていこく

になりましたので、ただいまから第３回
だ い  か い

の第５期
だ い  き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

させていただきます。 

 私
わたし

は、幸区
さいわいく

役所
やくしょ

副区長
ふくくちょう

の石渡
いしわた

でございます。会議
か い ぎ

の進行
しんこう

をさせていただきます。ど

うぞよろしくお願い
 ね が  

いたします。 

 まず、配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をさせていただきます。 

《資料
しりょう

確認
かくにん

》
＞

 

 次
つぎ

に、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の定足数
ていそくすう

を御報告
ご ほ う こ く

させていただきます。ただ今
    いま

、委員
い い ん

総
そう

数20名
すう  めい

の

うち17名
めい

の出席
しゅっせき

を得て
え  

おりますので、川崎市
か わ さ き し

区民
く み ん

会議
か い ぎ

条例
じょうれい

第６条
だい じょう

第２項
だ い  こ う

の規定
き て い

によ

り、本
ほん

会議
か い ぎ

は成立
せいりつ

しております。 

 また、本
ほん

会議
か い ぎ

につきましては、会議
か い ぎ

公開
こうかい

の対象
たいしょう

となっております。 

《会議
か い ぎ

公開
こうかい

、写真
しゃしん

撮影
さつえい

、録音
ろくおん

及び
およ  

取材
しゅざい

の確認
かくにん

》
＞

 

 なお、本日
ほんじつ

、参与
さ ん よ

でございます県議
け ん ぎ

の田中
た な か

議員
ぎ い ん

がお見え
み

になっております。冒頭
ぼうとう

で

はございますが、一言
ひとこと

御挨拶
ご あ い さ つ

いただければと存じます
ぞ ん      

。 

田中
た な か

参与
さ ん よ

 

 参与
さ ん よ

を務めて
つと    

おります、県
けん

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

の田中
た な か

でございます。 

 先日
せんじつ

、川崎区
か わ さ き く

で少年
しょうねん

犯罪
はんざい

にまつわる事件
じ け ん

が発生
はっせい

してしまいました。 私
わたし

の方
ほ う

にも、

事件
じ け ん

の核心
かくしん

に迫る
せ ま  

情 報
じょうほう

が寄せられた
よ  

ことから、神奈川
か な が わ

県警
けんけい

に情 報
じょうほう

提 供
ていきょう

しながら捜査
そ う さ

に

協 力
きょうりょく

をしております。 

 川崎
かわさき

の街
まち

は、確か
たし  

に新しい
あたら    

建物
たてもの

も建ち
た  

、きれいな街
まち

にはなってきています。幸区
さいわいく

も

庁舎
ちょうしゃ

が新築
しんちく

されました。ただ、建物
たてもの

ばかりが良く
よ  

なっても、地域
ち い き

の質
しつ

の向上
こうじょう

は、やは

り我々
われわれ

地域人
ち い き じ ん

の務め
つと  

であると感じて
かん    

おります。今日
き ょ う

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

が、実り
みの  

ある１日
にち

であ

ることを御祈念
ご き ね ん

申し上げ
も う   あ   

、大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

ながら、開会
かいかい

のみ参加
さ ん か

させていただきます。失礼
しつれい

をいたしますが、どうぞよろしくお願い
 ね が  

申し上げます
もう  あ       

。 

司会
し か い

（石渡
いしわた

副区長
ふくくちょう

） 

 それでは改めまして
あらた       

、ただいまから会議
か い ぎ

を開催
かいさい

したいと存じます
ぞ ん      

。 

 初め
は じ  

に、西野
に し の

委員長
いいんちょう

から開会
かいかい

に当たって
あ    

の御挨拶
ご あ い さ つ

と、引き続いて
ひ  つ づ   

議事
ぎ じ

の進行
しんこう

につい

てお願い
 ね が  

いたします。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう
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 本日
ほんじつ

は、第３回目
だ い  か い め

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

となります。12月
がつ

３日
み っ か

の第２回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

から、これま

で専門
せんもん

部会
ぶ か い

で３回
 か い

ずつ会議
か い ぎ

を行って
おこな   

まいりました。それぞれ活発
かっぱつ

な御審議
ご し ん ぎ

をいただき

まして、部会
ぶ か い

ごとの具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

も固まって
か た     

きたようでございます。本日
ほんじつ

は、そうした点
てん

を中心
ちゅうしん

に話し合い
は な   あ   

をできればと思って
お も    

おります。本日
ほんじつ

も、皆様
みなさま

から

多く
お お  

の意見
い け ん

をいただければと思って
お も    

おります。 

 本日
ほんじつ

の進め方
す す  か た

についてですが、専門
せんもん

部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の 状 況
じょうきょう

について、まず「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」から御説明
ご せ つ め い

をいただき、全体
ぜんたい

での審議
し ん ぎ

、意見
い け ん

交換
こうかん

、その後
  ご

、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」から同様
どうよう

に御説明
ご せ つ め い

をいただき、全体
ぜんたい

での審議
し ん ぎ

、御意見
ご い け ん

をい

ただくという流れ
な が  

で進めて
す す    

いきたいと思います
お も      

。なお、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の時間
じ か ん

でございま

すが、19時
じ

30分
ぷん

ごろを目途
め ど

に 終 了
しゅうりょう

できるように進めて
す す    

まいりたいと思います
お も      

。 

 

２ 議題
ぎ だ い

 

 (1)各部会
か く ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 まず初め
は じ  

に、「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」を代表
だいひょう

して、佐々木
さ さ き

委員
い い ん

から御報告
ご ほ う こ く

をいただ

きたいと思います
おも      

。 

佐々木
さ さ き

委員
い い ん

 

 それでは、「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

について御報告
ご ほ う こ く

いたします。 

 今回
こんかい

御報告
ご ほ う こ く

する内容
ないよう

は、スクリーン
す く り ー ん

にお示し
 し め  

しております大きく
お お    

分けて
わ   

５点
 て ん

となり

ます。 

 まず、第２回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

での調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

内容
ないよう

について御説明
ご せ つ め い

します。 

第２回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

では、部会
ぶ か い

の取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

として、「(1)まち歩き
あ る  

の実施
じ っ し

による区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

」「(2)中高年者
ちゅうこうねんしゃ

を対象
たいしょう

とした自転車
じ て ん し ゃ

ルール
る ー る

の周知
しゅうち

」について

検討
けんとう

を行って
おこな   

いくことを御報告
ご ほ う こ く

しております。 

 次
つぎ

に、部会
ぶ か い

の開催
かいさい

状 況
じょうきょう

について御説明
ご せ つ め い

します。12月
がつ

17日
にち

に行った
おこな   

第３回
だ い  か い

の部会
ぶ か い

で

は、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に関する
か ん    

課題
か だ い

の整理
せ い り

と現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

の実施
じ っ し

についての検討
けんとう

を行いました
おこな        

。

現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

の実施
じ っ し

についての検討
けんとう

は、２月
 が つ

２日
ふ つ か

に行った
おこな   

第４回
だ い  か い

、２月
 が つ

23日
にち

に行った
おこな   

第５回
だ い  か い

の部会
ぶ か い

においても、引き続き
ひ  つ づ  

検討
けんとう

を行いました
お こ な       

。そのほか、第４回
だ い  か い

の部会
ぶ か い

では

中高
ちゅうこう

年者
ねんしゃ

を対象
たいしょう

とした自転車
じ て ん し ゃ

ルール
る ー る

の周知
しゅうち

方法
ほうほう

についての検討
けんとう

、第５回
だ い  か い

の部会
ぶ か い

では

幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

から区内
く な い

の自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

などについての情報
じょうほう

提供
ていきょう

をしていただきました。 

 次
つぎ

に、現況
げんきょう

・課題
か だ い

の把握
は あ く

について御説明
ご せ つ め い

します。 

 １つ目
  め

は、自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

等
など

に係る
かか  

関連
かんれん

データ
で ー た

の 収 集
しゅうしゅう

です。お示し
 し め  

しているとおり、ま

ず 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

から平成
へいせい

25年
ねん

、 26年
ねん

の幸区内
さいわいくない

自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

発生
はっせい

箇所
か し ょ

のデータ
で ー た

を、 教育
きょういく

委員会
い い ん か い

からは通学
つうがく

路
ろ

安全
あんぜん

対策
たいさく

会議
か い ぎ

として毎年
まいとし

実施
じ っ し

している通学
つうがく

路
ろ

安全
あんぜん

点検
てんけん

状 況
じょうきょう

調査
ちょうさ

の

データ
で ー た

を、さらに、２月
がつ

に策定
さくてい

されました川崎市
か わ さ き し

自転車
じ て ん し ゃ

通行
つうこう

環境
かんきょう

整備
せ い び

実施
じ っ し

計画
けいかく

に記載
き さ い
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された平成
へいせい

27年度
ね ん ど

から３年間
 ね ん か ん

で実施
じ っ し

される緊急
きんきゅう

整備
せ い び

箇所
か し ょ

などのデータ
で ー た

を集め
あ つ  

、地
ち

図上
ずじょう

にプロット
ぷ ろ っ と

して、それらの分布
ぶ ん ぷ

状 況
じょうきょう

を把握
は あ く

しました。 

 こちらがその分布図
ぶ ん ぷ ず

でございます。細かい
こ ま    

のでちょっと見にくい
み    

かもしれません。

お手元
 て も と

の資料
しりょう

も小さくて
ち い     

なかなかおわかりになりませんが、後
のち

ほど御質問
ご し つ も ん

いただけれ

ばと思います
お も      

。 

 ２つ目
  め

は、部会
ぶ か い

に、 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

の交通
こうつう

課長
かちょう

をお迎え
 む か  

してお話
 はなし

を伺いました
う か が      

。お話
 はなし

の主
おも

な内容
ないよう

は、幸区
さいわいく

における自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

の概況
がいきょう

として、尻手
し っ て

黒川
くろかわ

道路
ど う ろ

や府中
ふちゅう

街道
かいどう

などの

主要
しゅよう

幹線
かんせん

道路
ど う ろ

での事故
じ こ

が多い
お お  

こと、また、発生
はっせい

箇所
か し ょ

の特徴
とくちょう

としては、交差点
こ う さ て ん

・横断
おうだん

歩道
ほ ど う

付近
ふ き ん

、見通し
み と お  

の悪い
わ る  

場所
ば し ょ

、駐 車 場
ちゅうしゃじょう

などの路外
ろ が い

施設
し せ つ

の出入り口
で い  ぐ ち

付近
ふ き ん

が多い
お お  

といった

こ と や 、 特
とく

に 目立つ
め だ  

自転車
じ て ん し ゃ

ルール
る ー る

違反
い は ん

と し て 、 車道
しゃどう

の 右側
みぎがわ

通行
つうこう

、 イヤホン
い や ほ ん

、

ヘッドホン
へ っ ど ほ ん

、スマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

を使用
し よ う

しながらの運転
うんてん

、一時
い ち じ

停止
て い し

標識
ひょうしき

があるところでの

不停止
ふ て い し

などが挙げられました
あ      

。特
とく

に車道
しゃどう

の右側
みぎがわ

通行
つうこう

は、交差点
こ う さ て ん

における自動車
じ ど う し ゃ

との

出会い頭
で あ  が し ら

の事故
じ こ

につながりやすいとのことでした。また、これから部会
ぶ か い

で実施
じ っ し

する

区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

に当たって
あ   

の着眼点
ちゃくがんてん

のアドバイス
あ ど ば い す

として、歩
ほ

行者
こうしゃ

、自転車
じ て ん し ゃ

運転者
うんてんしゃ

、自動車
じ ど う し ゃ

運転者
うんてんしゃ

などさまざまな立場
た ち ば

からの視点
し て ん

を意識
い し き

して調査
ちょうさ

するのがよいの

ではないかというコメント
こ め ん と

をいただきました。そのほか、交通
こうつう

ルール
る ー る

違反者
い は ん し ゃ

への

厳罰化
げ ん ば つ か

について、取り締まり
と  し   

の方法
ほうほう

や罰則
ばっそく

の内容
ないよう

などについて幾つ
い く  

かの課題
か だ い

があるこ

とを御説明
ご せ つ め い

いただきました。 

 次
つぎ

に、高齢者
こうれいしゃ

を対象
たいしょう

とした自転車
じ て ん し ゃ

ルールの周知
しゅうち

方法
ほうほう

を検討
けんとう

するため、高齢者
こうれいしゃ

が関連
かんれん

する交通
こうつう

事故
じ こ

の 状 況
じょうきょう

について調査
ちょうさ

をしました。平成
へいせい

25年
ねん

交通
こうつう

年鑑
ねんかん

によると、高齢者
こうれいしゃ

が

関連
かんれん

する交通
こうつう

事故
じ こ

の 状 況
じょうきょう

として、横断
おうだん

歩道外
ほ ど う が い

の横断
おうだん

や安全
あんぜん

の確認
かくにん

不足
ぶ そ く

による事故
じ こ

の

発生
はっせい

の割合
わりあい

が高い
た か  

ということがわかりました。そこから、高齢者
こうれいしゃ

が関連
かんれん

する交通
こうつう

事故
じ こ

の原因
げんいん

として、交通
こうつう

ルール
る ー る

の不徹底
ふ て っ て い

とともに、加齢
か れ い

による注意力
ちゅういりょく

、判断力
はんだんりょく

の低下
て い か

が

背景
はいけい

にあるのではないかと考えました
か ん が      

。 

 また、他
た

都市
と し

における高齢者向け
こ う れ い し ゃ む  

自転車
じ て ん し ゃ

ルール
る ー る

の周知
しゅうち

手法
しゅほう

について事例
じ れ い

調査
ちょうさ

をしま

した。興味深い
き ょ う み ぶ か  

事例
じ れ い

としまして、東京都
とうきょうと

交通
こうつう

安全
あんぜん

協会
きょうかい

が実施
じ っ し

している出 張 型
しゅっちょうがた

自転車
じ て ん し ゃ

実技
じ つ ぎ

教室
きょうしつ

や、神奈川
か な が わ

県警
けんけい

が実施
じ っ し

しているシミュレーション
し み ゅ れ ー し ょ ん

機器
き き

を活用
かつよう

した交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

、神奈川県
か な が わ け ん

交通
こうつう

安全
あんぜん

協会
きょうかい

が実施
じ っ し

している交通
こうつう

安全
あんぜん

高齢者
こうれいしゃ

自転車
じ て ん し ゃ

大会
たいかい

、さらに、

上尾市
あ げ お し

が自動車
じ ど う し ゃ

学校
がっこう

と連携
れんけい

して実施
じ っ し

している自転車
じ て ん し ゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

などがありました。 

 以上
いじょう

のことを踏まえて
ふ    

、具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

内容
ないよう

について検討
けんとう

しました。 

 初め
は じ  

に、区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

の実施
じ っ し

について御報告
ご ほ う こ く

します。まず、調査
ちょうさ

目的
もくてき

で

すが、道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

を把握
は あ く

することで今後
こ ん ご

の課題
か だ い

解決
かいけつ

に関する
か ん    

検討
けんとう

の材料
ざいりょう

とするこ

とを視野
し や

に入れて
い   

います。調査
ちょうさ

対象
たいしょう

は、先ほど
さ き    

お示し
 し め  

しました分布図
ぶ ん ぷ ず

で把握
は あ く

した、

過去
か こ

に自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

が多発
た は つ

した地点
ち て ん

などを対象
たいしょう

に実施
じ っ し

しようと考えて
かんが   

います。調査
ちょうさ

時期
じ き

は、平成
へいせい

27年
ねん

４月
 が つ

から６月
 が つ

の 間
あいだ

に、南河原
みなみかわら

、御幸
み ゆ き

、日吉
ひ よ し

の３地区
ち く

でそれぞれ１回
 か い

ず
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つ、計３回
け い  か い

実施
じ っ し

しようと考えて
かんが   

います。最後
さ い ご

に、調査
ちょうさ

方法
ほうほう

としましては、１地区
ち く

当たり
あ た り

５、６カ所
    か し ょ

程度
て い ど

の現場
げ ん ば

を確認
かくにん

しようと考えて
か ん が   

います。また、調査
ちょうさ

終了後
しゅうりょうご

は、そ

のまま区
く

役所
やくしょ

に戻って
も ど    

、その日
ひ

のうちに結果
け っ か

を取りまとめ
と    

、 直
ちょっ

近
きん

の部会
ぶ か い

で情報
じょうほう

の共有
きょうゆう

を図りたい
は か     

と考えて
かんが   

います。 

 次
つぎ

に、先
さき

ほど申し上げました
も う  あ       

高齢者
こうれいしゃ

が関連
かんれん

する交通
こうつう

事故
じ こ

の要因
よういん

として、交通
こうつう

ルール
る ー る

の不徹底
ふ て っ て い

とともに、加齢
か れ い

による注意力
ちゅういりょく

、判断力
はんだんりょく

の低下
て い か

が考えられる
かんがえ

ことから、注
ちゅう

意力
いりょく

、判断力
はんだんりょく

の低下
ていか

を実感
じっかん

してもらうことが重要
じゅうよう

、実技
じつぎ

を伴う
ともな 

講習
こうしゅう

で機敏
きびん

に動ける
うご  

か

体感
たいかん

してもらうのがよいのではという意見
い け ん

が出て
で  

きました。そうしたことから、

町内会
ちょうないかい

や老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

などの地域
ち い き

団体
だんたい

が行う
おこな 

20人
にん

以下
い か

の比較的
ひ か く て き

小規模
し ょ う き ぼ

なイベント
い べ ん と

の時間
じ か ん

をお借り
か  

し、自転車
じ て ん し ゃ

シミュレ
し み ゅ れ

ー
ー

ター
た ー

や視野
し や

診断計
しんだんけい

などのシミュレーション
し み ゅ れ ー し ょ ん

機器
き き

を多用
た よ う

した少人数制
しょうにんずうせい

の高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

を実施
じ っ し

してみようということになりました。

少人数
しょうにんずう

の方
かた

を対象
たいしょう

とすることで、参加者
さ ん か し ゃ

一人
ひ と り

ひとりに合わせた
あ   

きめ細か
こ ま  

な交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

を目指したい
め ざ    

と考えて
か ん が   

います。今後
こ ん ご

につきましては、区
く

役所
やくしょ

危機
き き

管理
か ん り

担当
たんとう

と実施
じ っ し

内容
ないよう

について意見
い け ん

交換
こうかん

をしたり、町内会
ちょうないかい

や老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

などと、開催
かいさい

日
び

、場所
ば し ょ

などを

調整
ちょうせい

していきたいと考えて
かんが   

います。また、その先
さき

の 話
はなし

ではありますが、区民
く み ん

祭
さい

などの

人
ひと

が多く
お お  

集まる
あ つ    

イベント
い べ ん と

での実施
じ っ し

も考えて
かんが   

みてはどうかという意見
い け ん

も出て
で  

きていま

す。 

 最後
さ い ご

に、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

活動
かつどう

の予定
よ て い

ですが、先
さき

ほど 申 し 上 げ ま し た
もう         あ                  

区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

を４月
 が つ

から６月
がつ

の 間
あいだ

に実施
じ っ し

し、７月
 が つ

には調査
ちょうさ

結果
け っ か

の検証
けんしょう

をして

いきたいと考えて
か ん が   

います。また、少人数制
しょうにんずうせい

高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

については、４月
がつ

から

７月
 が つ

の 間
あいだ

に地域
ち い き

団体
だんたい

との調整
ちょうせい

と具体的
ぐ た い て き

な実施
じ っ し

内容
ないよう

の検討
けんとう

を並行
へいこう

して行って
お こ な   

いきたいと

考えて
かんが   

います。８月
 が つ

ごろに予定
よ て い

されている第４回
だ い  か い

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

では、これらの成果
せ い か

に

ついて御報告
ご ほ う こ く

できると思います
お も      

。 

 以上
いじょう

で「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

内容
ないよう

の御報告
ご ほ う こ く

を終わります
お     

。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 ただ今
  い ま

、佐々木
さ さ き

委員
い い ん

から御報告
ご ほ う こ く

いただいた内容
ないよう

について、皆さん
み な    

からいろいろ

御意見
ご い け ん

をいただき、これからの部会
ぶ か い

の検討
けんとう

の中
なか

で活用
かつよう

していただければと思います
お も     

。 

成川
なりかわ

委員
い い ん

 

 順 調
じゅんちょう

に作業
さぎょう

が進んで
す す   

いるのではないかということで期待
き た い

しております。ただ、前回
ぜんかい

から感じて
か ん   

いたのは、我々
われわれ

も高齢者
こうれいしゃ

を対象
たいしょう

にいろいろな検討
けんとう

をしていますし、自転車
じ て ん し ゃ

も高齢者
こうれいしゃ

の問題
もんだい

が大きい
お お    

のですが、実際
じっさい

に歩道
ほ ど う

などにおりますと、朝夕
あさゆう

の時間帯
じ か ん た い

に、

高齢者
こうれいしゃ

が自転車
じ て ん し ゃ

に乗って
の   

いるというケース
け ー す

はそれほど多く
お お  

なく、どちらかというと

保育
ほ い く

園
えん

へ送り迎え
お く  む か  

する保護者
ほ ご し ゃ

など、若い
わ か  

世代
せ だ い

が多い
お お  

のです。こうした人
ひと

たちの違反
い は ん

も

かなり目につく
め    

ので、個人的
こ じ ん て き

にはそれが大変
たいへん

気
き

になるところです。 

松井
ま つ い

委員
い い ん
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 「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

も 順 調
じゅんちょう

に進み
す す  

、少し
す こ  

ずつ 形
かたち

が見えて
み   

きたのかな

と思います
お も     

。 

直接
ちょくせつ

関係
かんけい

するかどうかわからないのですが、 私
わたし

の家
いえ

の近く
ち か  

に南河原
みなみかわら

公園
こうえん

があるので

すが、公
こう

園内
えんない

を自転車
じ て ん し ゃ

で走り抜ける
は し  ぬ    

人
ひと

が多く
お お  

います。最近
さいきん

、自転車
じ て ん し ゃ

の乗り入れ
の  い  

が禁止
き ん し

されている旨
むね

の看板
かんばん

が立った
た   

のですが、こちらの部会
ぶ か い

の取組
とりくみ

と関係
かんけい

があったのかなと

思って
お も   

おりました。 

伊藤
い と う

委員
い い ん

 

 着眼点
ちゃくがんてん

を非常
ひじょう

に良い
よ  

ところに設けて
も う    

、 順 調
じゅんちょう

に進んで
す す   

いるように感じました
か ん       

。特
とく

に、

交通
こうつう

ルール
る ー る

違反
い は ん

を取り締まる
と  し   

ということが目的
もくてき

ではなく、事故
じ こ

を無くす
な   

ためにどうし

たらいいか、違犯
い は ん

して自分
じ ぶ ん

が悪い
わ る  

ことをしているというよりも、自分
じ ぶ ん

が怪我
け が

をしない

ための予防
よ ぼ う

であるという着眼点
ちゃくがんてん

が良い
よ  

と思いました
お も       

。 

 少人数制
しょうにんずうせい

の高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

も、 私
わたし

もそうですが、いつも若い
わ か  

つもりでいるなか

で、こういう検査
け ん さ

をしてみると、自分
じ ぶ ん

にはこういう弱点
じゃくてん

があった、そこを注意
ちゅうい

しよう

と強く
つ よ  

感じるのではないでしょうか。今後
こ ん ご

の成果
せ い か

を期待
き た い

したいと思って
お も   

います。 

小野
お の

委員
い い ん

 

 自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

の実情
じつじょう

がよく出て
で  

いると思います
お も     

。安全上
あんぜんじょう

の教育
きょういく

の中
なか

で、ヒヤリハット
ひ や り は っ と

という言葉
こ と ば

がありまして、よく会社
かいしゃ

では、ハッ
は っ

としたりヒヤッ
ひ や っ

とした事例
じ れ い

というもの

を出して
だ   

、お互い
 た が  

に気
き

をつけようというのがあります。自転車
じ て ん し ゃ

に乗って
の   

いてもいろい

ろあると思う
お も  

ので、それを様々
さまざま

なイベント
い べ ん と

の中
なか

で取り入れて
と  い   

いけば、交通
こうつう

事故
じ こ

の防止
ぼ う し

につながるのではないかと思います
お も     

。 

神谷
か み や

委員
い い ん

 

 個人的
こ じ ん て き

なことですが、 私
わたし

の子ども
こ   

も、保育
ほ い く

園
えん

に行く
い  

幼児
よ う じ

を持って
も   

いて、毎朝
まいあさ

２人
ふ た り

を

自転車
じ て ん し ゃ

に乗せて
の   

走って
は し   

います。これから区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

をされるというこ

とで、それを地
ち

図上
ずじょう

にプロット
ぷ ろ っ と

していただいて、幸区
さいわいく

役所
やくしょ

と連携
れんけい

しながら、ここは

危険
き け ん

だからというようなマーキング
ま ー き ん ぐ

等
など

をしていただければありがたいと思います
お も     

。そ

の中
なか

には、保育
ほ い く

園
えん

や幼稚園
よ う ち え ん

、学校
がっこう

といったものも含めながら
ふ く       

検討
けんとう

していただければあ

りがたいと思います
お も      

。 

佐藤
さ と う

委員
い い ん

 

 私
わたし

も自転車
じ て ん し ゃ

のことで常々
つねづね

気
き

にしているのは、車道
しゃどう

において、自転車
じ て ん し ゃ

が通る
と お  

場所
ば し ょ

が

狭い
せ ま  

というのがあります。何
なん

とかならないものかと思う
お も  

ときがあります。 

この 間
あいだ

もそういうことがありました。 車
くるま

が通って
と お   

から、その後
  ご

、自分
じ ぶ ん

が自転車
じ て ん し ゃ

で

行く
い  

という 形
かたち

になりまして、でも、 私
わたし

の 後
うしろ

からまた 車
くるま

が来る
く  

わけなので、また余計
よ け い

気
き

になりまして、こういうのは何
なん

とかならないのかなと思いました
お も       

。できればそうい

ったことについて、対策
たいさく

を考えて
か ん が   

もらえればと思います
お も     

。 

楢林
ならばやし

委員
い い ん
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 よく調査
ちょうさ

をしていてすばらしいと思いました
お も       

。 

 自転車
じ て ん し ゃ

に乗って
の   

いる人
ひと

で、交通
こうつう

ルール
る ー る

を守って
ま も    

いないというのをよく見かけます
み    

。

成人
せいじん

は、原則
げんそく

、車道
しゃどう

を走らなくて
は し       

はならないようですが、やはり大型
おおがた

のトラック
と ら っ く

の横
よこ

を走る
は し  

というのは怖い
こ わ  

ですから、どうしても歩道
ほ ど う

を走る
は し  

ことが多く
お お  

なります。しか

し、自転車
じ て ん し ゃ

が歩道
ほ ど う

を走る
は し  

と、歩いて
あ る    

いる人
ひと

がよけなきゃいけないので、すごく危ない
あ ぶ    

なと感じる
か ん    

ことがあります。そうした場合
ば あ い

、自転車
じ て ん し ゃ

に乗る
の  

よりも歩いた
あ る    

ほうが早い
は や  

の

ではないかと思って
お も    

しまいます。 

西本
にしもと

委員
い い ん

 

 すばらしい御報告
ご ほ う こ く

でした。 

私
わたし

が 最近
さいきん

思う
お も  

の は 、 近所
きんじょ

の 公園
こうえん

に 子ども
こ   

が 集まる
あ つ    

の で す が 、 自転車
じ て ん し ゃ

を き ちん

止めない
と    

ので、道路
ど う ろ

通行
つうこう

の邪魔
じ ゃ ま

になることがあります。交通
こうつう

ルール
る ー る

があっても、地域
ち い き

の大人
お と な

が声
こえ

をかけないと子ども
こ   

はわからないことも多い
お お  

ので、諦めないで
あ き ら       

みんなで声
こえ

をかければ、子ども
こ   

にもきちんと伝わる
つ た   

のではないかなと思いました
お も     

。 

藤井
ふ じ い

委員
い い ん

 

 私
わたし

は、少人数制
しょうにんずうせい

高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

の実施
じ っ し

が良い
よ  

なと思いました
お も       

。 

それに加えて
く わ    

、例えば
た と    

、子ども
こ   

が小さい
ち い    

と、自転車
じ て ん し ゃ

の前
まえ

と後ろ
う し ろ

に乗せて
の   

保育
ほ い く

園
えん

や

買い物
か  も の

に行ったり
い    

する人
ひと

が結構
けっこう

多い
お お  

のです。小さい
ち い    

子
こ

がいると自転車
じ て ん し ゃ

は必需品
ひつじゅひん

なの

で、高齢者
こうれいしゃ

とそうした保護者
ほ ご し ゃ

が一緒
いっしょ

に交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

を体験
たいけん

できれば良い
よ  

のではないか

と思いました
お も       

。 

原
はら

委員
い い ん

 

 私
わたし

も、気
き

がついたら「ヒヤリハット
ひ や り は っ と

」ということが多く
お お  

あります。自転車
じ て ん し ゃ

に乗る
の  

の

が怖い
こ わ い

ときもありますので、気
き

をつけたいと思います
お も     

。実体験
じったいけん

を踏まえて
ふ    

皆さん
み な    

に

提案
ていあん

できたら良い
よ  

なと思って
お も    

います。 

佐々木
さ さ き

委員
い い ん

 

 今回
こんかい

我々
われわれ

が調査
ちょうさ

しようとしているのは、交通
こうつう

事故
じ こ

が顕在化
け ん ざ い か

した箇所
か し ょ

を中心
ちゅうしん

に考えて
かんが   

います。 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

の方
ほう

が部会
ぶ か い

にいらした時
とき

に、潜在的
せんざいてき

な事故
じ こ

というものは把握
は あ く

してい

ますかと聞いたら
き   

、把握
は あ く

できないとおっしゃっていました。ですから、我々
われわれ

も調査
ちょうさ

を

するにあたって、潜在的
せんざいてき

に危ない
あ ぶ    

場所
ば し ょ

をどうやって調べたら
し ら     

よいかわかりませんの

で、委員
い い ん

の皆さん
み な    

がそれぞれ身近
み ぢ か

で危険
き け ん

を感じた
か ん    

ところがあれば、それも調べて
し ら   

いこ

うと考えて
かんが   

います。 

 それから、先ほど
さ き    

佐藤
さ と う

委員
い い ん

がおっしゃった件
けん

ですが、自転車
じ て ん し ゃ

で車道
しゃどう

を走る
は し  

と、狭い
せ ま  

箇所
か し ょ

では怖い
こ わ  

と感じる
か ん   

ことが多く
お お  

あります。ところが、歩道
ほ ど う

に行こう
い   

とすると段差
だ ん さ

が

あ っ て 上がれない
あ    

こ と が 多い
お お  

の で 、 歩道
ほ ど う

を セミフラット化
せ み ふ ら っ と か

に で き な い の か と も

考えられます
か ん が        

が、やはり自転車
じ て ん し ゃ

は車道
しゃどう

を走る
は し  

のが原則
げんそく

というのが大きい
お お    

ようです。 

 先ほど
さ き    

、川崎市
か わ さ き し

自転車
じ て ん し ゃ

通行
つうこう

環境
かんきょう

整備
せ い び

実施
じ っ し

計画
けいかく

の話し
は な  

をしましたが、これは来年度
ら い ね ん ど

か
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らの３年間
 ね ん か ん

で、幸区
さいわいく

では計６カ所
け い  か し ょ

整備
せ い び

をするようです。しかし、その内容
ないよう

をよく見て
み  

みると、ほとんどが車道
しゃどう

に自転車
じ て ん し ゃ

の走行帯
そうこうおび

を明示
め い じ

するというような内容
ないよう

となっていま

す。この場
ば

で、皆さん
み な    

から様々
さまざま

な御意見
ご い け ん

がありましたけれども、この計画
けいかく

でどこまで

それが改善
かいぜん

できるのか色々
いろいろ

な意見
い け ん

があるかと思います
お も     

が、そのような実態
じったい

を情報
じょうほう

とし

てお伝え
 つ た  

しておきます。 

押山
おしやま

委員
い い ん

 

 いろいろ御意見
ご い け ん

をいただきましたけれども、実際
じっさい

に現場
げ ん ば

に出て
で  

これから調査
ちょうさ

すると

いうことで、いただいた意見
い け ん

を参考
さんこう

に取り組んで
と  く   

いきたいと思います
お も     

。 

飯島
いいじま

委員
い い ん

 

 「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」の方
ほう

は、高齢者
こうれいしゃ

、障害者
しょうがいしゃ

の暮らしやすい
く     

まちの

実現
じつげん

ということで検討
けんとう

をされていますが、我々
われわれ

の部会
ぶ か い

も高齢者
こうれいしゃ

の自転車
じ て ん し ゃ

走行
そうこう

が危ない
あ ぶ   

ということで話し合い
は な  あ  

を進めて
す す   

おります。 私
わたし

が住んで
す   

いる河原町
か わ ら ま ち

団地
だ ん ち

は１号棟
 ご う と う

から15
  

号棟
ごうとう

まであり、高齢者
こうれいしゃ

がとても多い
お お  

です。ぜひ河原町
か わ ら ま ち

団地
だ ん ち

について集 中 的
しゅうちゅうてき

に御検討
ご け ん と う

い

ただければと思います
お も     

。 

近藤
こんどう

委員
い い ん

 

 今日
き ょ う

、 私
わたし

はここに来る
く  

のに自転車
じ て ん し ゃ

で来た
き  

のですが、新川崎駅
しんかわさきえき

から鹿島田
か し ま だ

駅
えき

に向かう
む   

道
みち

には自転車
じ て ん し ゃ

通行帯
つうこうたい

が新た
あ ら  

に表示
ひょうじ

され、歩道
ほ ど う

もできていました。ただ、交通
こうつう

ルール
る ー る

を

守らなければ
ま も        

、 逆
ぎゃく

に走りやすい
は し      

ということでスピード
す ぴ ー ど

を出す
だ  

人
ひと

がでてきて、これまで

とは違う
ち が  

事故
じ こ

が起きる
お   

のではないかと思いました
お も       

。 

 やはり乗る
の  

人
ひと

の意識
い し き

でかなり事故
じ こ

は減る
へ  

のではないかと思います
お も     

。幸区
さいわいく

は神奈川
か な が わ

県下
け ん か

でも交通
こうつう

事故
じ こ

が多発
た は つ

している地区
ち く

と聞いて
き   

いますので、それが少し
す こ  

でもよくなる

と良い
よ  

と思います
お も      

。 

阿部
あ べ

委員
い い ん

 

 先ほど
さ き   

松井
ま つ い

委員
い い ん

から、南河原
みなみかわら

公園
こうえん

に自転車
じ て ん し ゃ

の乗り入れ
の  い  

を禁じる
き ん    

看板
かんばん

が設置
せ っ ち

されたと

いう情報
じょうほう

がありましたが、 私
わたし

は気付いて
き づ   

おりませんでしたので、大変
たいへん

ありがたい情報
じょうほう

提供
ていきょう

でした。 

 地域
ち い き

の方
かた

とお話し
 は な  

をすると、「ここは危ない
あ ぶ   

交差点
こ う さ て ん

なんだよ」「変則
へんそく

５差
さ

路
ろ

なの

に、標識
ひょうしき

が四つ
よ  

角
かど

のような 形
かたち

でしか出て
で  

いないんだよ」という声
こえ

が聞こえて
き    

きます。

そういうところも、皆さん
み な    

の御意見
ご い け ん

を踏まえながら
ふ     

確認
かくにん

していきたいと思います
お も     

。 

 あと、自転車
じ て ん し ゃ

教室
きょうしつ

の関係
かんけい

ですが、小学校
しょうがっこう

は３年生
 ね ん せ い

も対象
たいしょう

に実施
じ っ し

しています。中学校
ちゅうがっこう

も実施
じ っ し

しているそうです。高校
こうこう

も、幾つ
い く  

かの学校
がっこう

が実施
じ っ し

していると聞いて
き   

います。 

確か
た し  

に、保育
ほ い く

園
えん

の送り迎え
お く  む   

をされている保護者
ほ ご し ゃ

の方
ほう

は、会社
かいしゃ

に遅刻
ち こ く

しないように

自転車
じ て ん し ゃ

で走って
は し   

おり、危ない
あ ぶ   

と思います
お も     

。少し
す こ  

でも自転車
じ て ん し ゃ

の事故
じ こ

がなくなるように、

私たち
わたし   

もできることからこつこつとやっていきたいと思います
お も      

。今後
こ ん ご

とも、何
なに

か気
き

が

つくことがございましたら御助言
ご じ ょ げ ん

いただきたいと思います
お も     

。 
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西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 皆さん
み な    

、御意見
ご い け ん

をたくさんいただきまして、ありがとうございます。最後
さ い ご

に、

副委員長
ふくいいんちょう

から、一言
ひとこと

よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

村
むら

田
た

副委員長
ふくいいんちょう

 

 とてもよく現状
げんじょう

を把握
は あ く

し、問題点
もんだいてん

をとらえており、すばらしいなと思いました
お も       

。 

 やはり今
いま

の時代
じ だ い

、これからの社会
しゃかい

を考えましたら
か ん が        

自動車
じ ど う し ゃ

ではなくて自転車
じ て ん し ゃ

の社会
しゃかい

に

なっていくのではないかと思います
お も      

。これから危険
き け ん

箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

をされるということ

で、過去
か こ

に自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

が多発
た は つ

した地点
ち て ん

には、やはり何
なに

か共通点
きょうつうてん

があるのではないかと

思います
お も     

ので、しっかりと調べて
し ら    

いただきたいと思います
お も      

。 

 また、車道
しゃどう

の横
よこ

に白線
はくせん

が引いて
ひ   

あって、そこを自転車
じ て ん し ゃ

が通る
と お  

ようになっている場合
ば あ い

がありますが、側溝
そっこう

の上
うえ

になっていたり、少し
す こ  

斜め
な な  

になっているところもあったり

と、危ない
あ ぶ   

箇所
か し ょ

が多い
お お  

のではないか思って
お も   

おります。せっかく調査
ちょうさ

をするのであれ

ば、そうしたところもきちんと調べて
し ら   

いただき、提言
ていげん

に反映
はんえい

していただきたいと

思います
お も     

。 

 それから、これから調査
ちょうさ

をなさるということで場所
ば し ょ

が３カ所
 か し ょ

出て
で  

いますが、

「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」では、町内会
ちょうないかい

の活性化
か っ せ い か

ということが出て
で  

いるの

で、もう少し
す こ  

細かい
こ ま   

観点
かんてん

で「ここの町会
ちょうかい

は安全
あんぜん

な町
まち

だ」「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

が起こらない
お    

町
まち

だ 」 と い う よ う な こ と が わ か れ ば 、 こ ち ら の 取り組み
と  く  

に も 活かせる
い    

の か な と

思います
お も     

。よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 たくさんの御意見
ご い け ん

をいただきまして、ありがとうございました。 

 それでは、続きまして
つ づ      

、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」を代表
だいひょう

いたしまして、

小野
お の

委員
い い ん

から御報告
ご ほ う こ く

いただければと思います
お も     

。 

小野
お の

委員
い い ん

 

 それでは、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」の、前回
ぜんかい

の区民
く み ん

会議後
か い ぎ ご

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

について御説明
ご せ つ め い

いたします。 

 今回
こんかい

報告
ほうこく

する内容
ないよう

は、大きく
お お   

分けて
わ   

５項目
 こ う も く

となります。 

 まず、第２回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

での調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の内容
ないよう

を振り返って
ふ  か え   

みたいと思います
お も      

。部会
ぶ か い

の

取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

として、「(1)町内会
ちょうないかい

や民生
みんせい

委員
い い ん

など、地域
ち い き

が連携
れんけい

して高齢者
こうれいしゃ

、障害者
しょうがいしゃ

、

子ども
こ   

を支える
さ さ   

ための仕組みづくり
し く み      

」「 (2)加入
かにゅう

のメリット
め り っ と

が実感
じっかん

できる魅力
みりょく

ある

町内会づくり
ちょうないかい     

」について検討
けんとう

を行って
おこな   

いくことを御報告
ご ほ う こ く

いたしました。 

 次
つぎ

に、その後
  ご

の部会
ぶ か い

の開催
かいさい

ですが、12月
がつ

16日
にち

に第３回
だ い  か い

を開きまして
ひ ら      

、今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

の

方向性
ほうこうせい

についての整理
せ い り

を行い
おこな 

、２つの取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

は相互
そ う ご

に関連性
かんれんせい

があることを

委員間
い い ん か ん

で 共通
きょうつう

認識
にんしき

と い た し ま し た 。 ま た 、 現状
げんじょう

課題
か だ い

の 把握
は あ く

と し て 、 地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

について理解
り か い

を深めました
ふ か      

。１月
 が つ

27日
にち

に第４回
だ い  か い

部会
ぶ か い

を開き
ひ ら  

、他
た

区
く

、他
た
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都市
と し

における取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

を調査
ちょうさ

し、見守り
み ま も  

など魅力
みりょく

ある取組
とりくみ

を行う
おこな 

ことが町内会
ちょうないかい

・

自治会
じ ち か い

への加入
かにゅう

促進
そくしん

にもつながるということを確認
かくにん

いたしました。また、地域
ち い き

におけ

る取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

の調査
ちょうさ

について、具体的
ぐ た い て き

な方向
ほうこう

を検討
けんとう

し、決定
けってい

いたしました。２月
 が つ

20日
にち

に

第５回
だ い  か い

部会
ぶ か い

を開き
ひ ら  

、既
すで

に実施
じ っ し

したヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

などの報告
ほうこく

を行い
おこな 

、委員間
い い ん か ん

の情報
じょうほう

を

共有
きょうゆう

するとともに、今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

について検討
けんとう

いたしました。 

 次
つぎ

に、現況
げんきょう

並び
な ら  

に課題
か だ い

の把握
は あ く

についてです。まず、地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

につい

て、委員
い い ん

の理解
り か い

を深める
ふ か   

ために、構築
こうちく

が求められて
も と め      

いる背景
はいけい

などの基礎
き そ

知識
ち し き

や、

川崎市
か わ さ き し

で既
すで

に行って
お こ な   

いる取組
とりくみ

について区
く

役所
やくしょ

の高齢
こうれい

・障害課
しょうがいか

より説明
せつめい

を受けて
う   

おりま

す。地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

は、10年後
ね ん ご

に到来
とうらい

する本格的
ほんかくてき

な超高齢
ちょうこうれい

社会
しゃかい

に向けて
む   

、自分
じ ぶ ん

らしく暮らし続けられる
く   つ づ     

地域づくり
ち い き    

を行う
おこな 

ものとしております。市
し

では、川崎
かわさき

らしい

都市型
と し が た

の地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

の構築
こうちく

に向けた
む   

取組
とりくみ

が推進
すいしん

されているという説明
せつめい

を

受けました
う     

。 

 次
つぎ

に、これまでの区民
く み ん

会議
か い ぎ

や区
く

、市
し

における取組
とりくみ

の確認
かくにん

を行いました
お こ な       

。第４期
だ い  き

の

区民
く み ん

会議
か い ぎ

「みんなで見守りたい
み ま も     

」部会
ぶ か い

では、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

への見守り
み ま も  

活動
かつどう

に関する
か ん   

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

や地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

、老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

などの見守り
み ま も り

に関する
か ん   

団体
だんたい

への

インタビュー
い ん た び ゅ ー

を行って
おこな   

おり、当部会
と う ぶ か い

で調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

内容
ないよう

に繰り返し
く  か え  

のないようなものとし

ていきたいということを再認識
さいにんしき

いたしました。また、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の活性化
か っ せ い か

に

関する
か ん    

区
く

や市
し

における取組
とりくみ

についても、講座
こ う ざ

やイベント
い べ ん と

などさまざまな取組
とりくみ

が既
すで

に

行われて
おこな     

いることも再認識
さいにんしき

いたしました。 

 これらを踏まえまして
ふ     

、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査先
ちょうささき

の検討
けんとう

を行いました
お こ な       

。地域
ち い き

での現状
げんじょう

課題
か だ い

の把握
は あ く

、活性化
か っ せ い か

・見守り
み ま も  

に関する
か ん    

取組
とりくみ

の 収 集
しゅうしゅう

、地域
ち い き

に期待
き た い

する役割
やくわり

の確認
かくにん

、地域
ち い き

での

団体間
だんたいかん

の連携
れんけい

の可能性
か の う せ い

などを目的
もくてき

として、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

することといたしま

した。 

 本部会
ほ ん ぶ か い

では、高齢者
こうれいしゃ

だけでなく障害者
しょうがいしゃ

や子ども
こ   

もテーマ
て ー ま

にしていることから、また

町内会
ちょうないかい

につながる取組
とりくみ

を 収 集
しゅうしゅう

するために、 表
ひょう

にあるような団体
だんたい

をヒアリング先
ひ あ り ん ぐ さ き

とし

て調査
ちょうさ

していくことを決定
けってい

いたしました。 

 次
つぎ

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

について御報告
ご ほ う こ く

いたします。 

 まず、高齢者
こうれいしゃ

に関する
か ん   

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

ですが、１月
 が つ

30日
にち

に夢見ヶ崎
ゆ め み が ざ き

地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

、２月
 が つ

４日
よ っ か

にかしまだ地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

のヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を実施
じ っ し

いたしまし

た。調査
ちょうさ

を通じて
つ う    

、「些細
さ さ い

な変化
へ ん か

や気づき
き   

には地域
ち い き

の方
かた

が頼り
た よ  

になる」「町内会
ちょうないかい

・

自治会
じ ち か い

など既存
き そ ん

組織
そ し き

が見守り
み ま も  

体制
たいせい

を構築
こうちく

することができれば理想的
り そ う て き

である」「地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

の重要性
じゅうようせい

を自分
じ ぶ ん

のこととして理解
り か い

してもらうためには、町内会
ちょうないかい

や

自治会
じ ち か い

の 協 力
きょうりょく

を得る
え  

ことが効果的
こ う か て き

である」といったことを認識
にんしき

いたしました。 

 続いて
つ づ   

、障害者
しょうがいしゃ

に関する
か ん   

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を実施
じ っ し

いたしました。２月
 が つ

24日
にち

に、区内
く な い

に４つ

ある障害者
しょうがいしゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の責任者
せきにんしゃ

４名
 め い

の方
かた

に参加
さ ん か

していただきヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

を
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いたしました。調査
ちょうさ

を通じて
つ う   

、「地域
ち い き

で多く
お お  

の障害者
しょうがいしゃ

が生活
せいかつ

しており自分
じ ぶ ん

もいつ

障害者
しょうがいしゃ

になるかわからない」「障害
しょうがい

は特別
とくべつ

ではないということを地域
ち い き

の方々
かたがた

がもっと

理解
り か い

していただく必要
ひつよう

がある」「町内会
ちょうないかい

などとつながりが強く
つ よ  

なれば、相互
そ う ご

の連絡
れんらく

体制
たいせい

により、心配
しんぱい

な人
ひと

の行動
こうどう

が把握
は あ く

できる」「防災
ぼうさい

訓練
くんれん

など、特定
とくてい

の目的
もくてき

がある

イベント
い べ ん と

に障害者
しょうがいしゃ

が参加
さ ん か

することでお互い
 た が  

のことを考える
かんが   

きっかけになるのではない

か」といったことを認識
にんしき

いたしました。 

 次
つぎ

に、子ども
こ   

に関する
か ん    

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

ですが、３月
 が つ

10日
にち

に地域
ち い き

子育て
こ そ だ  

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

ふるいちばにヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をしました。「センター
せ ん た ー

は、子ども
こ   

と保護者
ほ ご し ゃ

が一緒
いっしょ

に遊べる
あ そ    

施設
し せ つ

であり、保護者
ほ ご し ゃ

同士
ど う し

が交流
こうりゅう

や情報
じょうほう

交換
こうかん

、あるいは地域
ち い き

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

とのふれ

あいの場
   ば

となっている」「地域
ち い き

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

と子ども
こ   

の関係
かんけい

は、センター
せ ん た ー

の外
そと

でも

挨拶
あいさつ

するなど、緩やか
ゆ る    

な見守り
み ま も  

につながっている」「外
そと

との関わり
か か    

がなく１人
ひ と り

で子
こ

育て
そ だ  

に取り組んで
と  く   

いる保護者
ほ ご し ゃ

を誘い出す
さ そ  だ  

ために地域
ち い き

の方
かた

の 力
ちから

が重要
じゅうよう

である」といった

ことを認識
にんしき

いたしました。 

 また、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の取組
とりくみ

事例
じ れ い

収 集
しゅうしゅう

のために区
く

役所
やくしょ

で実施
じ っ し

した町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

活性化
か っ せ い か

講座
こ う ざ

に参加
さ ん か

いたしました。２月
 が つ

の毎週
まいしゅう

火曜日
か よ う び

に４回
 か い

の講座
こ う ざ

を実施
じ っ し

されました

が 、 そ れ ぞ れ の 視点
し て ん

か ら 町内会
ちょうないかい

・ 自治会
じ ち か い

の 活性化
か っ せ い か

に つ な が る 事例
じ れ い

を 幾つ
い く  

か

学びました
ま な      

。特
とく

に第２回
だ い  か い

の立川市
た ち か わ し

大山
おおやま

自治会
じ ち か い

の講師
こ う し

であった佐藤
さ と う

会長
かいちょう

からは、住民
じゅうみん

同士
ど う し

が向こう
む   

三軒
さんげん

両 隣
りょうどなり

を見守る
み ま も  

活動
かつどう

や企業
きぎょう

との連携
れんけい

などにより、孤立死
こ り つ し

ゼロ
ぜ ろ

につなが

る取組
とりくみ

を紹介
しょうかい

しておりました。また、24時間
じ か ん

対応
たいおう

等
など

、相談
そうだん

窓口
まどぐち

を設置
せ っ ち

したりと、いろ

いろ先進的
せんしんてき

な成功
せいこう

事例
じ れ い

を伺う
うかが 

ことができ、いいヒント
ひ ん と

を得る
え  

ことができました。 

 さらに、３月
がつ

５日
い つ か

に川崎区
か わ さ き く

の鋼管通
こうかんどおり

２丁目
 ち ょ う め

自治会
じ ち か い

のヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をさせていただきま

した。２丁目
 ち ょ う め

町会
ちょうかい

が見守り
み ま も  

の活動
かつどう

を始めた
は じ   

きっかけとしては、地
ち

域内
いきない

で孤独死
こ ど く し

が発生
はっせい

したということで、民生
みんせい

委員
い い ん

１人
ひ と り

では広い
ひ ろ  

地域
ち い き

を見守る
み ま も  

ことは限界
げんかい

があるということ

から、町内会
ちょうないかい

で組織
そ し き

として見守り
み ま も  

活動
かつどう

を実施
じ っ し

する必要
ひつよう

を感じて
か ん   

町内会
ちょうないかい

での取組
とりくみ

を

始めた
は じ   

ということです。主
おも

な見守り
み ま も  

活動
かつどう

としては、ひとり暮らし
ぐ   

と日中
にっちゅう

に１人
ひ と り

になっ

てしまう高齢者
こうれいしゃ

を対象
たいしょう

としたふれあい会食会
かいしょくかい

の場
ば

を設けたり
も う      

、地域
ち い き

の方
かた

が登録制
とうろくせい

で

協 力 員
きょうりょくいん

となって、高齢者
こうれいしゃ

、障害者
しょうがいしゃ

世帯
せ た い

への暮らし
く   

の支援
し え ん

あるいはお手伝い
 て つ だ  

をする活動
かつどう

をしています。また、見守り
み ま も  

活動
かつどう

としては、月
つき

２回
 か い

定期的
て い き て き

に見守り
み ま も  

、また、地域
ち い き

を

少人数
しょうにんずう

でグループ化
ぐ る ー ぷ か

してお互い
 た が  

を毎日
まいにち

見守る
み ま も  

制度
せ い ど

、そして、災害
さいがい

時
じ

に見守る
み ま も  

という３

つの制度
せ い ど

をつくって活動
かつどう

していることを伺いました
う か が       

。 

 次
つぎ

に、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

と並行
へいこう

して第５回
だ い  か い

部会
ぶ か い

で具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

内容
ないよう

について検討
けんとう

いた

しました。 

 具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

を検討
けんとう

する視点
し て ん

といたしまして、「第４期
だ い  き

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の見守り
み ま も  

に関する
か ん    

取組
とりくみ

を発展
はってん

させた内容
ないよう

とする」「高齢者
こうれいしゃ

だけでなく障害者
しょうがいしゃ

や子ども
こ   

についても地域
ち い き

で

の見守り
み ま も  

、支え合い
さ さ  あ   

が必要
ひつよう

な対象
たいしょう

とする」「見守り
み ま も  

体制
たいせい

の強化
きょうか

等
とう

を通じ
つ う  

、町内会
ちょうないかい

・
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自治会
じ ち か い

が活性化
か っ せ い か

する方策
ほうさく

を探る
さ ぐ  

」といったことが挙げられました
あ      

。 

 部会
ぶ か い

としての今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

は、まだ調査
ちょうさ

途中
とちゅう

で、具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

内容
ないよう

は決まって
き    

おりま

せんが、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の活性化
か っ せ い か

につながる方策
ほうさく

について、ある程度
て い ど

の効果
こ う か

を想定
そうてい

した上
うえ

での試行
し こ う

実施
じ っ し

を検討
けんとう

して進めて
す す    

いくとともに、地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

の構築
こうちく

に

資する
し   

見守り
み ま も  

体制
たいせい

の強化
きょうか

などに向けて
む   

取り組んで
と  く   

実施
じ っ し

していきたいと考えて
かんが   

おりま

す。 

 最後
さ い ご

に、今後
こ ん ご

の予定
よ て い

ですが、当面
とうめん

はヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

を継続
けいぞく

して実施
じ っ し

し、現状
げんじょう

の

課題
か だ い

の把握
は あ く

や事例
じ れ い

収 集
しゅうしゅう

をしていきたいと思います
お も     

。また、具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

内容
ないよう

や方法
ほうほう

について決定
けってい

し、試行
し こ う

実施
じ っ し

などを検討
けんとう

してまいります。その後
  ご

、方法
ほうほう

や効果
こ う か

等
とう

の

検証
けんしょう

を積み重ねて
つ  か さ    

、より良い
よ  

効果的
こ う か て き

な取組
とりくみ

につなげていきたいと考えて
かんが   

おります。 

 以上
いじょう

、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の報告
ほうこく

を終わらせて
お     

いただき

ます。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 どうもありがとうございました。 

 御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つ も ん

がある方
かた

はお願い
ね が  

いたします。 

飯島
いいじま

委員
い い ん

 

 私
わたし

の住んで
す   

いる河原町
か わ ら ま ち

団地
だ ん ち

の13、14、15号棟
        ごうとう

では、10軒
けん

が１組
 く み

になっておりまし

て、４カ月
 か げ つ

に１回
 か い

ぐらい、団地内
だ ん ち な い

を巡回
じゅんかい

しています。そのときに、「このうちはいつ

も出て
で  

こない」「このうちは出て
で  

くる」「出て
で  

きてもお年寄り
 と し よ  

がいて巡回
じゅんかい

に参加
さ ん か

でき

ない」といった情報
じょうほう

を、10軒
けん

を１組
 く み

として把握
は あ く

しております。そういうのも参考
さんこう

にな

ればと思いました
お も       

。 

佐々木
さ さ き

委員
い い ん

 

 大変
たいへん

な課題
か だ い

に取り組まれて
と  く    

おり敬服
けいふく

しています。活動
かつどう

の成果
せ い か

を一つ
ひ と  

でも 私
わたし

の自治会
じ ち か い

にも反映
はんえい

したいと思って
お も   

います。１つお願い
ね が  

をしておきたいのは、 私
わたし

は集合
しゅうごう

住宅
じゅうたく

に

住んで
す   

おりまして、最近
さいきん

の集合
しゅうごう

住宅
じゅうたく

は 隣
となり

近所
きんじょ

との接触
せっしょく

もなかなかままならない 状 況
じょうきょう

です。そうしたなかで、自治会
じ ち か い

活動
かつどう

に参加
さ ん か

してくれる役員
やくいん

の選任
せんにん

もままならならず、

見守って
み ま も   

ほしいような方々
かたがた

も、自分
じ ぶ ん

の中
なか

に閉じこもって
と     

いて出て
で  

こない。もっと極端
きょくたん

な言い方
い  か た

をすれば、そういう人
ひと

たちがどこにいらっしゃるかもわからないというのが

実態
じったい

です。ですから、そういうものについてのヒント
ひ ん と

がいただければと思い
お も  

、期待
き た い

を

しております。 

阿部
あ べ

委員
い い ん

 

 今
いま

、人
ひと

と人
ひと

とのふれあいがだんだん希薄
き は く

になっている中
なか

で、子ども
こ ど も

たちから

お年寄り
 と し よ  

まで含めて
ふ く   

、みんながふれあい、笑顔
え が お

あふれるような地域づくり
ち い き     

ということ

で、非常
ひじょう

に楽しみ
た の    

にしています。 

 また、報告
ほうこく

の中
なか

で 私
わたし

がおもしろいなと思った
お も   

のが、経済
けいざい

学部
が く ぶ

の先生
せんせい

が、「まちづく
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り」「都市づくり
と し     

」ではなく、町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

についても研究
けんきゅう

をしているんだなと

か、皆さん
み な    

がいろんなところにヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

に行って
い   

らして、こういう施設
し せ つ

が幸区
さいわいく

にあるのだなという気づき
き   

もいただきました。 

ぜひ素晴らしい
す ば     

提言
ていげん

をしていただき、区内
く な い

にどんどん広げて
ひ ろ   

いっていただければと

思います
お も     

。 

成川
なりかわ

委員
い い ん

 

 いただいた御意見
ご い け ん

については十分
じゅうぶん

に尊重
そんちょう

させていただき、できる限り
か ぎ  

反映
はんえい

させてい

きたいと思います
お も     

。 

 今日
き ょ う

の報告
ほうこく

の25ページ
ぺ ー じ

のところに具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

内容
ないよう

の検討
けんとう

と書いて
か   

おりますが、そ

の部分
ぶ ぶ ん

について若干
じゃっかん

補足
ほ そ く

させていただきます。 

 ま ず 、 １点目
 て ん め

の 具体的
ぐ た い て き

な 取組
とりくみ

を 検討
けんとう

す る 視点
し て ん

で 、 １つ目
  め

の 第４期
だ い  き

の 見守り
み ま も  

に

関すると
か ん     

ですが、これは机上
きじょう

に配布
は い ふ

されている「みんなで取り組む
と  く  

！見守り
み ま も  

活動
かつどう

はじ

めの一歩
い っ ぽ

」の冊子
さ っ し

です。これは第４期
だ い  き

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の成果物
せ い か ぶ つ

として出て
で  

いるわけです。こ

こ に 書かれて
か    

い る よ う な 気づき
き   

、 チェックポイント
ち ぇ っ く ぽ い ん と

、 ま さ に こ れ は 今回
こんかい

我々
われわれ

が

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

した中
なか

で出て
で  

きたものと全く
まった 

同じ
お な  

でありまして、既
すで

にこの部分
ぶ ぶ ん

について

は、第４期
だ い  き

で実施済み
じ っ し ず  

のところを我々
われわれ

は再認識
さいにんしき

させていただいたということで、まさ

にこれはスタート
す た ー と

地点
ち て ん

に立った
た   

ということだと思います
お も      

。 

 率直
そっちょく

なところ、この見出し
み だ  

に書いて
か   

ある「はじめの一歩
い っ ぽ

」を誰
だれ

がするかというの

が、恐らく
お そ   

今後
こ ん ご

の「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」の最大
さいだい

のポイント
ぽ い ん と

になると

思います
お も     

。それは、どこかの町内会
ちょうないかい

、あるいは先ほど
さ き   

佐々木
さ さ き

委員
い い ん

が言われた
い    

集合
しゅうごう

住宅
じゅうたく

の自治体
じ ち た い

、あるいはその２つか、ある程度
て い ど

パターン
ぱ た ー ん

を決めて
き   

、何ら
な ん  

かの 形
かたち

でトライ
と ら い

し

ていくというのが今後
こ ん ご

の方向性
ほうこうせい

なのかなと思って
お も   

います。これについては、まだ

メンバー
め ん ば ー

で共有
きょうゆう

はしていませんけれども、これまでのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の結果
け っ か

からは、そう

いったところが課題
か だ い

なのかなと思って
お も   

います。 

 それから、阿部
あ べ

委員
い い ん

からありました、高齢者
こうれいしゃ

だけでなく障害者
しょうがいしゃ

や子ども
こ   

についても

というのが我々
われわれ

のテーマ
て ー ま

でして、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

にも入った
は い    

ばかりですが、やはり子ども
こ   

についての取組
とりくみ

は大変
たいへん

難しい
むずか   

なと実感
じっかん

いたしました。ただ、地域
ち い き

子育て
こ そ だ  

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

ふるいちばにヒアリング
ひ あ り ん ぐ

に行った
い   

ところでは、古市場
ふ る い ち ば

地区
ち く

では約
やく

100人
にん

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

がいて、すばらしい活動
かつどう

をしています。これは大きな
お お   

参考
さんこう

事例
じ れ い

だと思います
お も     

。ここま

では無理
む り

としても、十分
じゅうぶん

参考
さんこう

にして組み立て
く  た  

ができたら良い
よ  

なと思って
お も   

います。 

 それから、３つ目
 つ め

の町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の活性化
か っ せ い か

の方策
ほうさく

ですが、先ほど
さ き ほ ど

報告
ほうこく

しましたよ

うに、立川市
た ち か わ し

の大山
おおやま

自治会
じ ち か い

、鋼管通
こうかんどおり

２丁目
 ち ょ う め

町内会
ちょうないかい

、この２つは大変
たいへん

きめ細か
こ ま  

に見守り
み ま も  

を実践
じっせん

し、成果
せ い か

も出て
で  

いるようです。ある意味
い み

では「ひな形
   が た

」ができています。これ

を区内
く な い

の町内会
ちょうないかい

にどういう 形
かたち

で落とし込んで
お   こ   

いくかというのが決め手
き  て

になるかと

思います
お も      

。 
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 ただ、佐々木
さ さ き

委員
い い ん

がおっしゃったように、 私
わたし

の町内会
ちょうないかい

でもそうなのですが、加入率
かにゅうりつ

がとにかく７割
 わ り

前後
ぜ ん ご

で、この名簿
め い ぼ

をつくろうかといったときに、 協 力
きょうりょく

してくれない人
ひと

もいる。この難関
なんかん

をどう克服
こくふく

していくかというのがポイント
ぽ い ん と

なので、 私
わたし

は、一斉に
い っ せ い  

や

るというよりも、やれるところからやっていく、そこに地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

である

とか、医療
いりょう

機関
き か ん

を組み込む
く  こ  

というほうが賢明
けんめい

なのではないかなと思って
お も   

います。今後
こ ん ご

メンバー
め ん ば ー

でよく意見
い け ん

交換
こうかん

をして、少し
す こ  

でも良い
よ  

ものをつくり上げて
   あ   

いきたいと思って
お も   

います。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 それでは、今
いま

の皆さん
み な   

の御意見
ご い け ん

を含めて
ふ く    

、副委員長
ふくいいんちょう

から一言
ひとこと

お願い
 ね が  

いたします。 

村
むら

田
た

副委員長
ふくいいんちょう

 

 やはり見守り
み ま も  

体制
たいせい

の強化
きょうか

とは、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の活性化
か っ せ い か

ということにつながってく

ると思って
お も   

います。町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

が活性化
か っ せ い か

することで、顔
かお

の見える
み   

関係
かんけい

になれば

自ず
お の  

と「向こう
む   

三軒
さんげん

両 隣
りょうどなり

」の見守り
み ま も  

もできてくるのではないかと思って
お も   

おります。ま

だまだこれからどうなっていくか定まって
さ だ    

いない部分
ぶ ぶ ん

もありますが、一歩
い っ ぽ

ずつ進めて
す す   

いきたいと思います
お も      

。 

 先ほど
さ き    

おっしゃっていました「みんなで取り組む
と  く  

！見守り
み ま も  

活動
かつどう

はじめの一歩
い っ ぽ

」も、

人間
にんげん

関係
かんけい

の希薄化
き は く か

が危惧
き ぐ

されている中
なか

で、さりげない見守り
み ま も  

をしましょうということ

と、近隣
きんりん

と友好
ゆうこう

関係
かんけい

を結びましょう
む す       

ということで、これはまだできたばかりですが、

町内会
ちょうないかい

等
とう

の様々
さまざま

な団体
だんたい

に配布
は い ふ

していっていただきたいと思います
お も     

。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 ありがとうございました。 

 次
つぎ

に参与
さ ん よ

の方
かた

のお話し
 は な  

ということで、よろしくお願い
 ね が  

します。 

沼沢
ぬまざわ

参与
さ ん よ

 

 貴重
きちょう

なお時間
 じ か ん

をいただいて、御挨拶
ご あ い さ つ

させていただきます。 

 見守り
み ま も  

と自転車
じ て ん し ゃ

に関しまして
か ん       

、本当
ほんとう

に具体的
ぐ た い て き

な詰めた
つ   

御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

いたしました。

市
し

議会
ぎ か い

の中
なか

でもいろいろと議論
ぎ ろ ん

されているテーマ
て ー ま

でございまして、特
とく

に今回
こんかい

の中学
ちゅうがく

１年生
 ね ん せ い

の 殺傷
さっしょう

事件
じ け ん

に つ き ま し て も 、 気づき
き   

が 大事
だ い じ

だ と い う こ と で 、 前人権
ぜんじんけん

オンブズパーソン
お ん ぶ ず ぱ ー そ ん

の方
かた

が非常
ひじょう

に示唆
し さ

に富んだ
と   

経験
けいけん

を語られて
か た     

おりました。学校
がっこう

での

気づき
き   

、または近所
きんじょ

、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

といった気づき
き   

が大事
だ い じ

だということで、こちら

の見守り
み ま も  

のほうにも気づき
き   

という言葉
こ と ば

が入って
は い   

おります。ただ、この気づく
き   

ために

は 、 や は り 先生
せんせい

が 気づく
き   

、 学校
がっこう

が 気づく
き   

、 友人
ゆうじん

が 気づく
き   

た め に は 、 ま ず は

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

が必要
ひつよう

になってくるのかなと思います
お も      

。そういう意味
い み

では、各種
かくしゅ

団体
だんたい

さまざまな角度
か く ど

からさまざまな方々
かたがた

に場所
ば し ょ

、時間
じ か ん

といったものを提供
ていきょう

しながら、

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとることによって気づき
き   

が生まれて
う    

くるのかなと思います
お も      

。 

 私
わたし

の住んで
す   

いる集合
しゅうごう

住宅
じゅうたく

でも、やはり見守り
み ま も  

体制
たいせい

とか、単身者
たんしんしゃ

の方
かた

、手挙げ
て あ  

方式
ほうしき

で
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緊急
きんきゅう

時
じ

の連絡先
れんらくさき

をマンション
ま ん し ょ ん

の自治会
じ ち か い

でお預かり
 あ ず   

するとか、いろんな取組
とりくみ

をやってお

りますけれども、ふだん顔
かお

を会わせて
あ    

、掃除
そ う じ

からでも何
なん

でも結構
けっこう

ですということで、

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

の醸成
じょうせい

が非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

になってくるかと思います
お も     

。議会
ぎ か い

のほうでも

またしっかり取り組んで
と  く   

まいります。どうぞよろしくお願い
お ね が い

申し上げます
も う し あ げ ま す

。 

 

 (2
２

)今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 それでは、次
つぎ

に、今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

ということで、資料
しりょう

２を御覧
ご ら ん

ください。

第６回
だ い  か い

の「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」が４月
 が つ

27日
にち

の月曜日
げ つ よ う び

、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち

部会
ぶ か い

」 が ４月
 が つ

20 日
にち

の 月曜日
げ つ よ う び

、 そ れ ぞ れ 開催
かいさい

が 決まって
き   

お り ま す の で 、 皆さん
み な   

スケジュール
す け じ ゅ ー る

の確保
か く ほ

をよろしくお願い
 ね が  

したいと思います
お も     

。 

 最後
さ い ご

に、事務局
じ む き ょ く

のほうからございましたらよろしくお願い
 ね が  

いたします。 

事務局
じ む き ょ く

 

 お手元
 て も と

に参考
さんこう

資料
しりょう

ということで、「平成
へいせい

27年度
ね ん ど

川崎市
か わ さ き し

予算案
よ さ ん あ ん

（抜粋
ばっすい

）」をお配り
 く ば  

さ

せていただいております。先月
せんげつ

、市
し

の予算案
よ さ ん あ ん

として公表
こうひょう

させていただきまして、この

ほど議会
ぎ か い

で議決
ぎ け つ

いただいたものでございます。２枚目
 ま い め

に、幸区
さいわいく

の平成
へいせい

27年度
ね ん ど

事業
じぎょう

につ

いて掲載
けいさい

しております。こちらはざっくりした内容
ないよう

になっておりますけれども、ぜひ

お読み
 よ  

いただきまして、今後
こ ん ご

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

や具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

を検討
けんとう

いただく際
さい

にこ

ちらを踏まえて
ふ    

御議論
ご ぎ ろ ん

いただければと思います
お も    

。細かく
こ ま   

これについて知りたい
し    

といっ

たことがございましたら、事務局
じ む き ょ く

にお申しつけ
 も う   

ください。事務局
じ む き ょ く

または所管課
し ょ か ん か

から

御説明
ご せ つ め い

させていただきたいと思います
お も     

ので、よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

 また、既
すで

にお話
 はなし

が出て
で  

おりますが、「みんなで取り組む
と  く  

！見守り
み ま も  

活動
かつどう

はじめの

一歩
い っ ぽ

」は、第４期
だ い  き

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

専門
せんもん

部会
ぶ か い

「みんなで見守りたい
み ま も     

」の審議
し ん ぎ

を受けて
う   

作成
さくせい

さ

せていただき、このほど完成
かんせい

したばかりのものでございます。こちらは、近所
きんじょ

での

見守り
み ま も  

活動
かつどう

を始めましょう
は じ       

と呼びかける
よ      

ものでございまして、今後
こ ん ご

、区
く

の事業
じぎょう

や、

公共
こうきょう

施設
し せ つ

、関係
かんけい

機関
き か ん

等
とう

での配布
は い ふ

を通じまして
つ う      

、広く
ひ ろ  

区民
く み ん

の皆様
みなさま

に見守り
み ま も  

活動
かつどう

を始めて
は じ   

いくことを呼びかけて
よ     

いきたいと思って
お も    

おります。区民
く み ん

会議
か い ぎ

の審議
し ん ぎ

を受けて
う  

、こうし

た取組
とりくみ

をしているということを御報告
ご ほ う こ く

させていただきました。 

 

３ 閉会
へいかい

 

司会
し か い

（石渡
いしわた

副区長
ふくくちょう

） 

 委員
い い ん

の皆
みな

様
さま

につきましては、熱心
ねっしん

に御審議
ご し ん ぎ

いただきまして、まことにありがとうご

ざいました。 

 本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の摘録
てきろく

につきましては、事務局
じ む き ょ く

で案
あん

を作成後
さ く せ い ご

、皆様
みなさま

に郵送
ゆうそう

いたしますの

で、内容
ないよう

の御確認
ご か く に ん

をお願い
 ね が  

したいと存じます
ぞ ん     

。 



 15

 それでは、閉会
へいかい

に当たりまして
あ     

、 幸
さいわい

区長
くちょう

の上野
う え の

から御挨拶
ご あ い さ つ

を申し上げます
も う  あ      

。 

区長
くちょう

 

 皆様
みなさま

、本当
ほんとう

に熱心
ねっしん

に御審議
ご し ん ぎ

いただき、ありがとうございます。 

 今年度
こ ん ね ん ど

最後
さ い ご

の全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

ということで、今日
き ょ う

の報告
ほうこく

を受けまして
う    

、どちらの部会
ぶ か い

も

調査
ちょうさ

あるいはヒアリング
ひ あ り ん ぐ

ということで、実
み

のある提言
ていげん

に向けて
む   

の方向性
ほうこうせい

が固まって
か た     

き

たなということで、私ども
わ た し   

も非常
ひじょう

に身
み

の引き締まる
ひ  し   

思い
お も  

と感謝
かんしゃ

の気持ち
き も  

と、両方
りょうほう

今日
き ょ う

は感じさせて
か ん       

いただきました。 

 また、先ほど
さ き   

参考
さんこう

資料
しりょう

ということで平成
へいせい

27年度
ね ん ど

予算
よ さ ん

をお配り
 く ば  

させていただいており

ます。そこの中
なか

にも、先ほど
さ き   

の部会
ぶ か い

で出て
で  

きました地域
ち い き

の見守り
み ま も  

というところで、

地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

の構築
こうちく

に向けた
む   

事業
じぎょう

を、新規
し ん き

事業
じぎょう

としてモデル
も で る

実施
じ っ し

をする予定
よ て い

をしております。その詳細
しょうさい

につきましては４月
 が つ

以降
い こ う

、またこちらの会議
か い ぎ

のほうに

御案内
ご あ ん な い

をさしあげていきたいと思って
お も   

おりますが、私ども
わ た し   

も手探り
て さ ぐ  

の 状態
じょうたい

の中
なか

で

進めて
す す   

いく場面
ば め ん

が多々
た た

ございます。ぜひ現場
げ ん ば

の地域
ち い き

の皆様方
みなさまがた

のお声
 こ え

を伺いながら
う か が      

、

地域
ち い き

ごとになじんだ、地域
ち い き

に合った
あ   

見守り
み ま も  

の仕方
し か た

というものがあろうかと思います
お も     

の

で、ぜひ御意見
ご い け ん

をいただきたいと思って
お も   

おります。 

 ちょうどここで任期
に ん き

の半分
はんぶん

にたどり着いて
   つ   

おりますので、今年度
こ ん ね ん ど

の御礼
お れ い

と、来年度
ら い ね ん ど

に向けて
む   

引き続き
ひ  つ づ  

、どうぞよろしくお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。今日
き ょ う

はお疲れ
 つ か  

さまでご

ざいました。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

ありがとうございました。 

司会
し か い

 

 以上
いじょう

をもちまして本年度
ほ ん ね ん ど

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

、第３回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を 終 了
しゅうりょう

させていただきます。

どうもありがとうございました。 

19:30   閉
へい

 会
かい

 

 


